GUERRA EN UCRANIA

Rusia dice que no puede aceptar el plan de paz de EEUU para Ucrania "en su forma actual".

Moscú ha calificado las últimas propuestas de paz de EEUU como inaceptables para el Kremlin, poniendo de relieve el limitado progreso que ha logrado Donald Trump en su promesa de poner fin a la guerra en Ucrania desde que asumió el cargo en enero. <u>THE GUARDIAN</u>

Rusia y Ucrania adoptan una táctica similar a la de Trump: ser amables y tomar las cosas con calma.

Mientras se estancan las negociaciones para un alto el fuego, Moscú y Kiev parecen apostar a que Trump pierda primero la paciencia con el otro. Por un lado, Rusia está obstaculizando el alto el fuego de Trump, ganando tiempo mientras intensifica sus avances en el campo de batalla y busca las máximas concesiones en las negociaciones, aunque insiste en que quiere la paz. Ucrania, por su parte, tras aceptar rápidamente las propuestas estadounidenses de alto el fuego, se muestra menos dispuesta a firmar un amplio acuerdo económico propuesto por la Casa Blanca que cedería un control significativo de la riqueza natural del país e intenta ganar tiempo para mejorar las condiciones. THE WALL STREET JOURNAL

Un muerto y diez heridos en ataques rusos en Zaporiyia y Járkov.

Una persona resultaba muerta y otras diez heridas en ataques con drones rusos en las regiones de Zaporiyia y Jarkov, en el este de Ucrania, según anunciaban la pasada noche fuentes oficiales ucranianas, mientras Ucrania y Rusia afirman tener pruebas de disparos contra sus respectivas instalaciones energéticas, en "violación" de la frágil moratoria anunciada por Washington sobre los ataques contra esas infraestructuras. *LE FIGARO*

Donald Trump frustra las esperanzas de los ucranianos de regresar a casa.

Reportaje de <u>FINANCIAL TIMES</u> sobre el temor con que la población ucraniana de los territorios ocupados por Rusia observa las conversaciones de paz mientras EEUU acepta las demandas territoriales de Moscú. Miles de ucranianos huyeron del sur del país después de que las tropas rusas se apoderaran de extensas zonas a principios de 2022, e impusieran su dominio sobre la población mediante una campaña de violencia y asimilación forzada.

ARMAMENTO Y DEFENSA

-EUROPA - OTAN

Trump quiere que la OTAN gaste más. Europa propone redefinir la defensa para lograrlo.

El llamamiento de EEUU a que los europeos dediquen el 5 % de su PIB a las fuerzas armadas genera conversaciones sobre la inclusión de más áreas vinculadas a la guerra moderna. Aunque la OTAN tiene normas estrictas sobre lo que se considera gasto militar, éstas podrían cambiar si sus miembros lo acuerdan. Según diplomáticos, los responsables están manteniendo conversaciones informales para ampliar la lista, que se justifica por los cambios en la guerra y el aumento de las amenazas, según los promotores. <u>THE WALL STREET JOURNAL</u>

La UE se enfrenta al reto de promover una industria de defensa europea.

Artículo de análisis de <u>LE MONDE</u> el anuncio de un plan de financiación europeo de 800.000 millones de euros, a pesar del cual, la UE todavía no ha puesto sobre la mesa ninguna herramienta para luchar contra los males de la industria de defensa europea.

Grecia gastará 25.000 millones de euros en reformar su defensa.

Grecia, miembro de la OTAN, va a destinar 25.000 millones de euros en la reforma de su defensa, "la más significativa" de su historia moderna, según anunciaba este miércoles el primer ministro griego, Kyriakos Mitsotakis. <u>LE</u> FIGARO

"Pensar lo impensable –la OTAN sin los estadounidenses– es el nuevo y preocupante ejercicio en el que se están embarcando los europeos"

Crónica de <u>LE MONDE</u> sobre la necesidad de una recalibración masiva, ante la velocidad con la que la administración Trump se ha vuelto contra sus aliados en el Viejo Continente, que ha obligado a los europeos a considerar todo tipo de escenarios respecto al futuro de la Alianza Atlántica.

-ASIA PACIFICO (CHINA-TAIWÁN)

Los ejercicios militares de China alrededor de Taiwán entran en su segundo día.

China realizaba hoy ejercicios militares alrededor de Taiwán por segundo día, enviando buques de guerra y aviones de combate cerca de la isla en lo que Pekín calificó como una advertencia a su presidente, Lai Ching-te, después de que este calificara a China de "fuerza extranjera hostil". Asimismo, Pekín también quiere

enviar un mensaje a Washington, según los analistas. <u>INTERNATIONAL NEW</u> <u>YORK TIMES; LE MONDE; LE FIGARO</u>

EEUU afirma que los ejercicios militares de China contra Taiwán ponen en riesgo la seguridad de la región.

EEUU ha acusado a China de poner en riesgo la seguridad de la región después de que lanzara un segundo día de ejercicios militares dirigidos contra Taiwán con un bloqueo y ataque de ensayo. El Ejército Popular de Liberación de China anunciaba este miércoles que los ejercicios continuarían en las zonas central y sur del estrecho de Taiwán, practicando ataques a puertos clave e infraestructuras energéticas, utilizando fuego real a diferencia de los ejercicios de ayer. THE GUARDIAN; INTERNATIONAL NEW YORK TIMES

Hegseth indica el respaldo de EEUU a Taiwán, pero es el transaccional Trump quien tiene la última palabra.

Artículo de análisis de <u>THE GUARDIAN</u> sobre el viaje secreto del secretario de defensa estadounidense a Asia, con el que demuestra que la administración Trump está comprometida con la región, aunque los analistas advierten a Taipéi que actúe con cautela.

Las nuevas barcazas chinas podrían facilitar una difícil tarea: la invasión de Taiwán.

Reportaje de <u>INTERNATIONAL NEW YORK TIMES</u> sobre las maniobras inusuales de China en las últimas semanas frente a su costa sur con tres barcazas especiales, las cuales -conectadas para formar un puente- podrían permitir a China desembarcar un gran número de vehículos y tropas en Taiwán, solucionando así un importante problema logístico.

ORIENTE MEDIO

-ISRAEL - GAZA

Las fuerzas israelíes tomarán el control de "amplias áreas" de Gaza.

Las fuerzas israelíes ocuparán "amplias áreas" de Gaza y las convertirán en zonas de contención, según declaraba este miércoles el ministro de defensa israelí, mientras el ejército ampliaba su renovada ofensiva en el enclave palestino. El anuncio marca la última intensificación de las operaciones israelíes en Gaza desde que Israel rompió el alto el fuego de dos meses con Hamás el mes pasado y cortó el suministro de alimentos, combustible, ayuda humanitaria y medicamentos a los 2,2 millones de personas que viven en el devastado territorio. *FINANCIAL TIMES; LE FIGARO*

En la frontera libanesa, el alto el fuego está amenazado.

Reportaje de <u>LE FIGARO</u> sobre el desafío que supone para los residentes del norte de Israel regresar a las comunidades expuestas donde recientemente se han disparado varios cohetes.

"Esta es la verdadera ruta para la liberación de los palestinos"

Artículo de opinión de <u>INTERNATIONAL NEW YORK TIMES</u> sobre las protestas contra Hamás en Gaza, como los primeros pasos necesarios en el camino hacia una paz verdadera.

-IRÁN -YEMEN

EEUU envía aviones de guerra y barcos a Oriente Medio como advertencia a Irán.

El Pentágono está expandiendo rápidamente sus fuerzas en Oriente Medio mientras el ejército estadounidense continúa con sus ataques aéreos contra militantes hutíes en Yemen e intensifica su presión sobre Irán, según declaraba ayer el departamento de defensa estadounidense. <u>THE WALL STREET JOURNAL</u>

Los bombardeos estadounidenses en Yemen agravan la grave situación humanitaria, según los grupos de derechos humanos.

La intensificación de los bombardeos estadounidenses sobre Yemen ha causado la muerte de civiles y ha generado mayor destrucción e incertidumbre en el país más pobre de Oriente Medio, agravando una situación ya de por sí grave tras el recorte de la ayuda por parte de Donald Trump, según habitantes locales, trabajadores humanitarios y organizaciones de derechos humanos. <u>THE GUARDIAN</u>

ÁFRICA: SAHEL - SUDÁN

En Níger, la junta gobernante liberó a soldados del antiguo régimen derrocado.

Unas cincuenta personas eran liberadas ayer por la junta militar en el poder en Níger, incluidos ex ministros del régimen derrocado en 2023 por un golpe de Estado. La liberación se realizaba de acuerdo con las recomendaciones de las asambleas nacionales, que recientemente autorizaron a este último a gobernar durante al menos cinco años más. *LE FIGARO*

"La opinión de The Guardian sobre Sudán del Sur: la nación más joven del mundo está al borde de un nuevo conflicto"

Editorial de <u>THE GUARDIAN</u> sobre el riesgo inminente de una segunda guerra civil en Sudán del Sur, tras la detención de su vicepresidente Riek Machar, que

parece haber puesto fin a un acuerdo de 2018 para compartir el poder con presidente Salva Kiir.

SURESTE DE ASIA: MYANMAR

Tras el violento terremoto, la junta birmana anuncia la reanudación de sus "actividades" contra los rebeldes.

El ejército birmano "continuará realizando las actividades defensivas necesarias", según ha declarado la junta militar, mientras los grupos rebeldes anunciaban una pausa de un mes en las hostilidades para apoyar los esfuerzos humanitarios en respuesta al terremoto. *LE FIGARO*

El terremoto en Myanmar pone a prueba el control de la junta militar.

Mientras el país se enfrenta al último desastre natural, el liderazgo militar de Myanmar ha adoptado un tono diferente, declarando el estado de emergencia y solicitando asistencia humanitaria y donaciones de sangre apenas horas después de que un terremoto de magnitud 7,7 devastara la segunda ciudad más grande del país, Mandalay -un cambio que demuestra la vulnerabilidad del régimen cuatro años después de tomar el poder mediante un golpe de Estado, según los analistas, mientras lucha por defenderse de la resistencia armada generalizada en todo el país y la oposición internacional. *FINANCIAL TIMES*

"Las múltiples tragedias de Myanmar"

Editorial de <u>FINANCIAL TIMES</u> sobre la magnitud de la destrucción en Myanmar, donde años de conflicto y un régimen militar represivo obstaculizarán la ayuda tras el terremoto.